
離島區議會 2014年 6月 23日會議 

民政事務總署署長到訪離島區議會 

 

民政事務總署署長的書面回覆 

 

 

  我很高興在 6 月 23 日出席貴區區議會會議，介紹民政事務總

署的工作，並聽取你們對地區事務的意見。當天議員積極發問，並在

多個範疇提出很多寶貴意見和建議，例如地區小型工程、前線員工的

人手、街坊代表選舉、物業管理、地區諮詢工作等等，我也於會上一

一回應，在此不贅。未及即場回應的事項，現以書面回覆如下。 

 

民政事務專員的權力 

 

  有議員建議提升民政事務專員的權力。本署已於今年 4 月在

深水埗和元朗兩區推行先導計劃，給予由民政事務專員擔任主席的地

區管理委員會決策權，並由區議會就工作優次提供意見。先導計劃的

資料已載列在今年 1月底發出的相關區議會文件內。現時，政府已增

撥人手和資源推行先導計劃，並會密切留意先導計劃的成效，累積經

驗，繼續探索如何更有效地逐步擴大落實「地區問題地區解決，地區

機遇地區掌握」的理念。 

 

地區小型工程的撥款 

 

  有議員認為離島地域廣闊，地區小型工程撥款並不足以應付

需要。其實，地域面積只是現時處理各區地區小型工程撥款的重要考

慮因素之一。另外，自 2013-14年度起，本署已向立法會財務委員會

成功申請增加撥款 2,000萬元，以統一支付顧問費及駐地盤員工的支

出，離島區議會不須支付顧問費及駐地盤員工的支出，相對有更多資

源投放在新工程項目。本署會繼續密切留意各區的需求，適時檢討撥

款的安排。 



 

長洲圓桌村、信義村、西灣應善良美經援村、自助美經援村及西灣美

經援村的維修問題 

 

  上述五村均為官地牌照屋，其建立亦有其特殊的背景和安

排，因此未能受惠於屋宇署及香港房屋協會（下稱‘房協’）為一般

多層住宅大廈而設的樓宇維修支援資助及貸款計劃。離島民政事務處

(下稱‘民政處’)一直積極協助村民向相關政策局及部門反映意

見。據了解，房協於去年年中建議向信義村合資格的村民發放一次性

的恩恤津貼，以資助村民維修。如果村民有任何問題，可直接聯絡房

協。民政處會繼續提供適切的協助。 

 

  最後，我再次感謝各位議員在 6 月 23 日會議上表達的寶貴意

見和對本署工作的支持。 

 

  祝工作愉快，身體健康！ 

 

 

 

 

2014年 8月 


